

El Comité de Regiones de la UE avala los trasvases como solución a la sequía

El órgano consultivo de la CE aprueba el informe Camps con el voto en contra de Cataluña que insiste en pedir a Zapatero más agua del Ebro



F. J. B. E

El pleno del Comité de la Regiones de la UE -CdR- aprobó ayer el informe presentado por el presidente de la Generalitat, Francisco Camps, que apuesta por los trasvases de agua entre cuentas hidrográficas e, incluso, los países miembros, como instrumento para luchar contra la escasez de agua y la sequía. El "informe Camps" recibió el voto favorable de las regiones europeas con carencias hídricas, pero contó con la oposición de los socialistas europeos y las comunidades autónomas socialistas, entre ellas Cataluña, cuyo presidente, José Montilla, sí ha reclamado al Gobierno central una transferencia de aguas desde la cuenca del Segre -afluente del Ebro- al Llobregat y tampoco se opone a que se estudie a largo plazo un trasvase desde el río francés Ródano a Cataluña, tal como han pedido los nacionalistas de CiU, formación clave para garantizar la gobernabilidad a José Luis Rodríguez Zapatero.

El documento aprobado no tiene carácter vinculante pero en el mismo se recoge también otra de las reivindicaciones de Camps: que la desalación no se considere como solución global a la sequía y, además, es una técnica que conlleva un alto consumo energético e impacto ambiental.

Camps, que presentó el texto ante el CdR acompañado de la alcaldesa de Valencia, Rita Barberá, y del presidente murciano, Ramón Luis Valcárcel, expresó su satisfacción por la aprobación de su informe porque, según dijo, supone refrendar el derogado trasvase del Ebro y "es exactamente lo que hemos venido defendiendo en todos los ámbitos que nos ha correspondido defender en cuanto a proyecto de agua".

El dictamen señala que "se consideran positivos los trasvases de recursos excedentes y otros intercambios de agua entre sistemas dentro de los Estados miembros como medida de articulación de la solidaridad en materia de agua siempre que quede garantizada la mejora del medio ambiente, la calidad de las masas de agua, la calidad de los acuíferos y los caudales ecológicos". El CdR alerta de que "la desalación es un proceso de alto consumo energético y tiene un importante impacto medioambiental", por lo que "sólo debería considerarse como una opción en los casos en que los beneficios compensen dicho impacto".

En cualquier caso, el "informe Camps" reclama que las ayudas regionales comunitarias puedan invertirse en infraestructuras que sirvan para paliar las situaciones derivadas de una sequía grave o de escasez mediante aportes adicionales de suministro de agua, y menciona específicamente "trasvases, embalses y desalación". Según Camps, la defensa de los trasvases será, a partir de ahora, la postura oficial de todas las regiones europeas, a las que representa el CdR. El jefe del Consell insistió en que "no hay alternativa a los trasvases" y puso como ejemplo el hecho de que el Gobierno catalán reclame ahora un trasvase del Segre para abastecer a Barcelona.

El Comité de las Regiones es un órgano consultivo creado por el Tratado de Maastricht en 1992. Sus decisiones no tienen carácter vinculante pero es consultado por el Consejo de la UE, el Parlamento Europeo y la CE en todos los temas relacionados con la Unión. El Comité está formado por 344 miembros de todos los estados.



El jefe del Consell, Camps, brinda con el presidente del Comité de Regiones, Luc Van den Brande, tras la sesión A. I.

MULTIMEDIA

Fotos de la noticia

Por otra parte, el presidente catalán, José Montilla, aseguró ayer que el trasvase del Ródano "no está en la agenda ni del gobierno catalán ni del Gobierno español". Montilla precisó que ha sido CiU y no Zapatero quien ha puesto sobre la mesa el trasvase del Ródano.

El PSPV acusa al Consell de llevar la "guerra" a Europa

El portavoz del PSPV-PSOE en las Cortes, Ángel Luna, acusó ayer al presidente de la Generalitat, Francisco Camps, de "llevar la guerra del agua a Europa al presentar en Bruselas el informe que defiende los trasvases para paliar la sequía", y le advirtió de que "con guerras no se resuelve" el déficit hídrico.

Luna manifestó su temor de que el jefe del Consell vaya a presentar la aprobación del denominado "Informe Camps" como "una gran victoria en Europa", cuando, en su opinión "lo único que ha hecho es llevar la guerra del agua a Europa". Además, según explicó el portavoz socialista, el documento aprobado "tiene un valor muy escaso", ya que "la posición la fija la CE", que ha solicitado un informe al Comité de las Regiones, que no tiene carácter vinculante, y un dictamen al Parlamento, que "tiene más peso".

El representante del PSPV aclaró, no obstante, que los socialistas no están en contra de los trasvases "por sistema", sino únicamente "de los que sean insostenibles", como considera el del Ebro.

Para este portavoz, el PHN "no resuelve los problemas de los valencianos", y sí lo hace, en cambio, el Programa AGUA, que "combina las desalinizadoras con los trasvases como el Júcar-Vinalopó".